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EN LA PLAYA DE LA COMARCA

15º Inauguración 
de temporada

Sergio Bordoni asumió 
por tercera vez 

consecutiva el cargo de 
intendente municipal

Juraron los Concejales 
Electos el 22 de octubre
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n un teatro colmado, el actual 
intendente municipal Sergio 
Bordoni, tomó nuevamente 
el cargo, luego de haber sido 

Sergio Bordoni asumió por tercera vez 
consecutiva el cargo de intendente municipal

elegido por tercera vez el pasado 22 de 
octubre.
	 El	acto	fue	presidido	por	la	flamante	
presidenta del Honorable Concejo 
Deliberante, Carmen Soverchia, quién 
tomó la jura del mandatario comunal, 
acompañada del cuerpo de concejales de 
Unión por la Patria, Acción por Tornquist, 
La Libertad Avanza, Juntos por el Cambio 
y Juntos.
 Luego del juramento de rigor, el 
jefe comunal se expresó, mostrándose 
muy emocionado, agradeció a la 
comunidad por el apoyo brindado, y 
reafirmó	 su	 compromiso	 de	 trabajar	
incansablemente para abordar los 
desafíos	actuales	y	que	se	presentarán.
 Más tarde, fue el turno de que 
Bordoni tomará juramento a sus 
nuevos funcionarios. En la Secretaría de 
Gobierno y Seguridad, tomó su cargo el 
Lic. Bruno Zacconi, en la Secretaría de 
Obras y Servicios Públicos, el Ing. Bruno 
Paez; en la Secretaría de Desarrollo, 
la profesora Daniela Aguilar; en la 
Secretaría de Producción, Victor Antón y 
en la Secretaría de Salud, Noelia Baier.
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 En una segunda etapa, y en el 
marco de los 40 años de democracia 
el intendente municipal junto a la 
presidenta del HCD, reconocieron a 
ex	 intendentes	y	figuras	políticas	por	
su labor y dedicación a la comunidad 
de Tornquist, y contribución a la 
democracia.
	 Recibieron	 la	 distinción,	 Nestor	
Catani (1983/1987), Marisa Kugler 
(1987/1991),	 Gerardo	 Rattero	 (1991-
1995	 /1995-1999/	 1999-2003	 /	
2003-2005),	 Marcelo	 Buschi	 (2005-
2007),	Gustavo	 Trankes	 (2007-2011	 /	
2011-2015)	 y	 el	 jefe	 comunal	 Sergio	
Bordoni	 (2015-	 2019	 /	 2019-	 2023/	
2023 a la actualidad), también fueron 
reconocidos Domingo Bilbao por el 
Partido	 Justicialista	 y	 Jorge	Marcolini	
por la Unión Cívica Radical.
	 La	 continuidad	 del	 liderazgo	
de Sergio Bordoni, promete seguir 
fortaleciendo el acompañamiento 
a los vecinos y vecinas del distrito, 
y consolidando cada uno de los 
servicios que se brindan desde 
nuestro municipio. 

En el marco de los 40 años ininterrumpidos 
de democracia en nuestro país
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Alocuciones de los Concejales:

Concejal Elisabet Nori:
“Voy	a	expresarme,	ya	que	es	mi	última	alocución	como	Concejal	y	había,	
traje una suerte de ayuda de memoria, porque creí que si en todas estas 
sesiones, en estos años, ha hablado sin un discurso preparado, sí con 
datos, sí con datos preparados porque los he dado, los he traído por 
escrito para  no equivocarme, lógicamente,  pero  no me no me parecía 
que tuviera que decir un discurso totalmente escrito. En principio hacer 
un	balance	de	la	actividad	desde	diciembre	de	2019	hasta	la	fecha.	Cabe	
recordar que en diciembre de 2019 yo ingresé a este Concejo 
Deliberante	 como	 Secretaria	 Legislativa	 completamente	 ad	 honorem,	
de lo cual no me arrepiento para nada porque fue una experiencia 
hermosa, aprendí ahí un montón, de hecho cuando me tocó asumir 
como Concejal, allá por 2020 en reemplazo de Federico Labarthe,   ya 
había adquirido cierta experiencia previa,  y creo que si bien extrañamos 
mucho a Federico, no sé si pude reemplazarlo en toda su dimensión 
porque	somos	personas	distintas,	y	seguramente	él	hubiera	tratado	los	
temas de otra manera, o hubiera  focalizado sus proyectos a presentar 
en	otras	temáticas	distintas,	diferentes	a	la	mía,		traté	de	hacer	lo	mejor	
que pude. Lo que hago como balance fue el intenso trabajo que hubo en 
este Concejo Deliberante durante estos cuatro años. Quiero decir que 
en situación de pandemia en el año 2020, 2021, este Concejo 
Deliberante	 siguió	 trabajando	 prácticamente	 normalmente,	 salvo	
algunas sesiones que no hubo público, obviamente, eso pasó en todo el 
país,	pero	prácticamente	no	sesionamos,	me	parece	que	fue	uno	o	dos	
sesiones que fueron virtuales, el resto se hicieron presenciales, se 
siguieron haciendo reuniones, se siguió dictaminando en forma 
personal, se trabajó muchísimo. Se trabajó en concordancia con los 
otros Bloques, eso también hay que destacarlo, porque hubo épocas en 
este Concejo Deliberante que no se dictaminaba en forma conjunta y 
eso hay que decirlo, pero durante estos cuatro años se pudo dictaminar 
en forma conjunta entre todos los Bloques, me animaría a decir 
llegando	a	un	porcentaje	altísimo,	más	de	un	80%	de	acuerdo	en	 los	
dictámenes entre todos los Bloques. Eso es muy importante, y  eso hay 
que	 destacarlo.	 También	 se	 dio	 impulso	 a	 	 artistas,	 escritores,	
estudiantes	destacados,	deportistas	destacados,	proyectos	educativos,	
proyectos	institucionales,	proyectos	particulares,	eso	también	hay	que	
destacarlo porque se notó esa conexión que hubo de todos los 
Concejales	con	la	comunidad,	y	la	comunidad	que	sintió	esta	apertura	
del Concejo Deliberante, que fue de verdad muy exitosa, y que espero 
que siga así. Otra cosa a destacar fue que este Concejo Deliberante 
itineró	 por	 las	 localidades	 del	 Distrito,	 eso	 hay	 que	 decirlo,	 eso	 fue	
fundamental,	 fue	 un	 saldo	 sumamente	 positivo,	 tanto	 para	 nosotros	
como para los ciudadanos de este Distrito. Encontrar que el Concejo 
Deliberante se acercó a ellos, creo que también es algo para proseguir. 
Yo me voy personalmente muy conforme con la tarea cumplida, 
justamente por este ida y vuelta con los vecinos, me parece que  creo 
que la misión por la cual personalmente arranqué mi labor como 
Concejal	 incluso	mi	labor	política	creo	que	estuvo	cumplida.	Si	quedó	
algo	por	cumplir,	que	siempre	queda	algo	por	cumplir,	bueno,	el	destino	
sabrá cuándo lo podré cumplir. Pero creo que hasta aquí fue, tengo  un 
saldo	muy,		muy	positivo.	En	cuanto	a	lo	que	anhelo	como	ciudadana,	
que	a	partir	de	la	fecha	seré	una	ciudadana	más	y	una	referente	política,		
eso no lo voy a perder porque bueno hace dieciséis años que estoy en 

HCD.: La despedida a los concejales que cocluyeron su mandato

un	espacio	político,	hace	varios	años	que	estoy	al	frente	de	este	espacio	
político,	que	es	el	PRO	y	que	ha	crecido	notoriamente	en	este	último	
año.	Me	parece	que	voy	a	seguir		participando	desde	este	lugar,	así	que	
voy a seguir molestando en este Concejo Deliberante a todos a los que 
van a permanecer y a los nuevos. Voy a seguir viniendo para traer 
algunas	propuestas,	inquietudes	que	salgan	del	espacio	político	al	cual	
represento,	así		que	voy	a		seguir	participando.	Y	lo	que	anhelo	es	que		
se	mejore	la	comunicación	con	el	Poder	Ejecutivo,	que	ese	feedback	que	
tiene	que	haber	 entre	 Ejecutivo	 y	 Legislativo	tiene	que	 intensificarse,	
siempre y cuando se respeten la división de los poderes, eso es 
importante,			cada	Poder	tiene	su	independencia,		cada	Poder	tiene	su	
legitimidad	 dada	 por	 el	 voto	 popular,	 tanto	 el	 Ejecutivo	 como	 el	
Legislativo,	pero	creo	que	aún	más	en	el	Legislativo	¿no?,		porque	todos	
los que integran cada una de las Bancas fueron elegidos por el voto 
popular,  no así por ahí tanto la gente que integra el Gabinete del 
Ejecutivo	 que	 es	 elegida	 por	 el	 propio	 Intendente.	 Creo	 que	 la	
intensificación	del	respeto	por	los	Poderes	hace	a	la	transparencia	de	la	
gestión,	y	creo	que	tanto	el	Poder	Ejecutivo	como	el	Legislativo	tienen	
que	brindarle	al	ciudadano	todos	 los	espacios	de	participación	de	 los	
cuales  pueda llegar a hacer uso, en este caso en este Recinto se le ha 
dado	participación	a	muchísimos	ciudadanos,	 	desde	 la	Banca	Juvenil,	
hasta la Banca 13,  hasta lo que es Mayores Contribuyentes,  la 
presentación de notas, reuniones que hemos tenido con vecinos y con 
instituciones	y	entidades	intermedias.	Es	esperar	que	también	desde	el	
Poder	Legislativo	hagan	 lo	propio,	y	que	se	refloten	esos	espacios	de	
participación	ciudadana,	como	en	una	vuelta	que	en	un	año	o	dos,	creo,	
se	llevó	a	cabo	el	Presupuesto	Participativo,	eso	es		algo	muy	bueno,	yo	
por	lo	menos		lo	noté	como	algo	que	dejó	un	saldo	muy	positivo,	incluso	
a	nivel	institucional,	la	relación	que	se	estableció		entre	el	Ejecutivo	y	la	
gente. Así que bueno, es mi anhelo que en todos esos puntos, en 
algunos se siga trabajando como hasta ahora, y en otros se pueda 
mejorar.	 Y	 por	 último	 los	 agradecimientos.	 En	 principio	 agradecer	 a	
quienes presidieron este Concejo Deliberante empezando  por el 
Ingeniero	 Federico	 Labarthe,	 	 por	 Cristian	 Raising,	 	 y	 por	 la	 señora	
Sandra Kifer  aquí presente, les agradezco porque la verdad que sus 
presidencias	 han	 sido	 óptimas,	 no	 se	 han	 generado	 ningún	 tipo	 de	
inconvenientes dentro de las Sesiones de este Concejo Deliberante. 
Creo que todos con su, cada uno con su impronta ha sabido llevar la 
presidencia de la mejor manera. También quiero agradecer, bueno, a 
mis compañeros Concejales, a los de mis Bloques y a los de todos los 
Bloques, porque la verdad que siempre el trato en todo, incluso estando 
en desacuerdo en muchos temas, ha sido muy cordial, ha sido incluso 
hasta alegre, en las reuniones la verdad que  lo pasamos bien. No ha 
habido roses feos entre nosotros, de verdad, ha sido un clima 
completamente cordial y de camaradería, cosa que eso a uno le da una 
tranquilidad enorme al momento de subir por esas escaleras.  Agradecer 
al	 personal	 administrativo,	 a	 los	 Secretarios	 y	 Secretarias	 de	 Bloque,	
especialmente  a las nuestras, a Andrea y a Meli. Agradecer al personal 
administrativo	y	auxiliar	de	este	Concejo	Deliberante,	que	han	sido	los	
pilares,	muchas	veces	fundamentales,	a	Fati,	a	Moni	que	saben	tanto,	
saben	más	que	nosotros	Fati	y	Moni.	Bueno,	a	Mabel,	ahora	a	Caro,		y	
que	 decir	 bueno	 de	 Manuel,	 el	 Secretario	 Legislativo,	 también	
agradecerle.	Bueno,	y	partidariamente	también	quiero	hacer	extensivo	
el	agradecimiento,	a	mi	espacio	político	que	me	ha	dado,	digamos,	me	
ha	otorgado	la	confianza	de	seguir	al	frente	del	espacio	político,	me	ha	

otorgado	 la	 confianza	 en	 este	 último	 año	 de	 ir	 en	 una	 lista	 como	
Senadora, y que me ha abierto puertas, como, la verdad que 
fundamentales para mí porque de verdad si quisiera tener una 
perspectiva	 mayor	 políticamente	 hablando,	 me	 abrieron	 todas	 las	
puertas de la Sexta Sección, y de otras Secciones Electorales, con las 
cuales	estuve,	y	eso	también	a	mí	políticamente	y	personalmente	para	
mí	eso	es	muy	importante.	Así	que			y	dejé	para	lo	último,	porque	esto	
es un párrafo aparte, y es un párrafo especial,  el agradecimiento a mi 
familia	que	me	ha	bancado	todos	estos	dieciséis	años	de	labor	política,	
que me ha bancado los viajes, las ausencias de mi casa a veces por 
varios días, las llamadas telefónicas, mails en cualquier momento, 
cualquier día, cualquier horario, eso es, la verdad que es  invalorable, así 
que le doy gracias a mi familia,  mi esposo, a mis hijos, que me han 
bancado, que no saben mis nietas, no saben lo que es tener  una abuela 
jubilada, porque no pude hacer vida de jubilada, dado que me jubilé y 
comencé con la Función Pública, así que  bueno, ahora están 
esperándome con los brazos abiertos. Bueno, eso, agradecer mucho a 
todos, en especial a mi familia,  y bueno, ha sido un placer, y un  honor, 
y un privilegio haber estado acá sentada durante estos cuatro años. Así 
que bueno, a todos muchas gracias”. 

Concejal Viviana Montibeller:
“Bueno, imagino que el resto de los Concejales van a hacer sus 
alocuciones. Bueno, yo voy a darles  unas palabras así a los chicos que 
se	van,	pero	bueno	decirles	que	cuando	uno	tiene	vocación	de	servicio	
no hace falta estar ocupando una Banca como esta creo que afuera hay 
mucho por hacer y sé que todas las personas que hoy cumplen ese ciclo 
van	a	seguir	desarrollando	la	actividad	fuera	de	este	Recinto.	Como	dijo	
la Concejal Nori es un honor formar parte de este Concejo Deliberante. 
Hemos  tenido reuniones en las que no hemos llegado a acuerdos, 
en las que no nos hemos puesto de acuerdo, en otras hemos tenido  
diferencias fuertes, diferentes puntos de vista, pero siempre con mucho 
respeto. Yo valoro mucho eso, el respeto sobre la opinión del otro. Eso 
creo que nos hace, nos hace más justos. Y a veces querer imponer lo 
que uno piensa, o lo que uno quiere, o lo que uno espera, hace que 
el otro lo tome de una forma que no es la correcta. Pero me parece 
que todos en  este equipo de trabajo, porque para mí es un equipo de 
trabajo, lo hemos hecho desde el respeto siempre. Y creo que todos 
buscamos lo mismo, que es el bien común, cada uno con su forma de 
ver,	con	sus	ideales,	con	sus	partidos	políticos	que	llevamos,	que	llevan,	
porque	 tienen	muchos	 años	 de	militancia,	 y	 eso	 lo	 respeté	 desde	 el	
primer día. Así que desearles a todos buenos augurios, y que como 
siempre, creo que vamos a volver a ver y a encontrar porque de eso se 
trata, de seguir trabajando, de seguir dando lo mejor de cada uno. No 
siempre es fácil la labor en la que estamos porque uno se pone al frente 
a veces de una cámara, o de redes sociales como estamos ahora, y no 
está	exento	a	que	las	críticas,	porque	siempre	estamos	para	las	críticas,	
los elogios son  muy pocos en este trabajo, aunque algunos digan que 
no es un trabajo, pero es un trabajo. Agradecerles a todos porque 
aprendo de todos, todos los días y bueno, de que pasen un excelente 
año. Nos vamos a estar llamando por si necesitamos algo me parece, así 
que bueno, desearles a todos buena vida y muchas gracias por todo lo 
que	han	dejado,	es	real,	se	trabajó	mucho	y	bueno	esto	sigue,	continúa,	
vendrán	 otros	 nuevos,	 y	 a	 los	 que	 me	 parece	 que	 continuamos	
tenemos que darles todas las herramientas para que desde el primer 
día se puedan desarrollar como buenos Concejales. Nada más señora 
Presidenta muchas gracias”.

Concejal Beatriz Díaz:
“Bueno, yo voy a ser más breve. También me despido igual que Eli, 
que Seba, Rocío y María. Bueno, la verdad que siendo una ciudadana 
común veía el rol del Concejal diferente. Fue una gran experiencia, 
hicimos mucho, principalmente el año de pandemia donde había 
tantos temores y tanto por hacer. Creo que, bueno, que se trabajó muy 
bien esto que  dicen mis compañeras, fue mucho el trabajo, se acordó, 
aprendí muchísimo  de todos ustedes, principalmente de los chicos de 
nuestros dos Bloques del que fui parte, por lo cual agradezco, agradezco 
mucho.	A	todos,	al		equipo	administrativo,	auxiliares,	las	secretarias	ni	
hablar, Andrea y Meli, que han sido un gran soporte,  y como dijo Eli y 
también	a	Piki,	 	Cristian	Raising,	y	a	vos	Sandra,	porque	lograron	esto	
de	moderar,	 y	 de	 que	 todo	 fluya,	 y	 que	 se	 trabaje	 en	 un	 ámbito	 de	
cordialidad a pesar de estar en desacuerdo en un montón de situaciones, 
tenemos	distintas	visiones	pero	siempre	priorizando	las	necesidades	y	
tratando de hacer lo mejor, y este es mi deseo, que se siga trabajando, 
que siempre la prioridad sea la necesidad de la gente con quienes les 
toque seguir. Y en lo personal agradezco a Eli y a Seba de mi equipo del 
PRO, por todo lo que hemos trabajado juntos, seguiremos trabajando 
desde nuestro espacio, y también tengo un párrafo especial para Pepe 
y para Seba que han sido mis acompañantes durante estos años, y que 
realmente  han sabido contener, acompañar, enseñar también desde 
su rol. Así que bueno, soy una agradecida de haber podido ocupar este 
lugar tan importante, y bueno seguiré acompañando desde mi rol de 
ciudadana común, de docente, de que le interesa como a todos ustedes, 
como a la comunidad salir adelante, y que sea lo mejor para el Distrito 
de Tornquist. Mchas gracias”. 
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Concejal María Romero:
“Bueno,  qué momento,  parecía que faltaba mucho y bueno llegó el 
día, el día de  dar un paso al costado, luego de haber trabajado  mucho 
tiempo.	 Si	 bien	 yo	 no	 	 cumplí	 los	 4	 años	 porque	 asumí	 para	 cubrir	
una suplencia de una compañera que tuvo que pedir licencia, así que 
el 10 de diciembre del 2020 asumí con la responsabilidad que me 
comprometí	para	trabajar,	por	mi	Distrito,	por	mi	pueblo.	Así	que	bueno,	
llega esta época del año, diciembre, y es momento de balance, y por 
suerte	 son	 positivos.	 La	 verdad	 que	 hemos	 trabajado,	 como	 decían	
mis compañeras, gracias Vivi por tus palabras, Bety, Eli, la verdad que 
hemos trabajado mucho en conjunto, hemos aprendido un montón, 
particularmente	yo	aprendí	y	bueno	y	 falta	por	 	hacer	un	montón	de	
cosas,	y	por	trabajar	y	cumplir	objetivos,		pero	bueno,	siempre	con	la	
convicción de seguir militando, de seguir trabajando, orgullosa de haber 
sido parte de este Honorable Concejo Deliberante,  de haber cumplido 
mi	 rol	 en	 esta	 Banca	 del	 Partido	 Justicialista,	 a	 quien	 agradezco	
eternamente	el	espacio	que	me	brindó,	la	confianza	que	me	brindó,	a	
nuestro	 referente	 político	 Gustavo	 Trankels,	 que	 nosotros	 ocupamos	
esta	 Banca	 gracias	 a	 él,	 y	 bueno,	 nos	 confió	 el	 deber	 de	 trabajar	 y	
de trabajar para la comunidad y creo  que he cumplido, si bien falta 
mucho para  hacer. Creo que  le di todo al Distrito y a mi pueblo, a 
mi querida Sierra de la Ventana. También bueno,  tengo que agradecer 
lo que es El Concejo Deliberante, a usted señora presidenta Sandra 
Kifer, al Secretario Manuel Castro,  que hemos trabajado en conjunto 
como el resto de los Concejales de los Bloques. Éramos un gran equipo 
trabajando en las mesas de dictámenes, en cualquier circunstancia 
hemos trabajado siempre con respeto. A mi Bloque,  que también 
hemos trabajado mucho. Marcela mi compañera, que hemos viajado, 
hemos	 tenido	 varias	 aventura	 experiencia,	 ¿no?,	 que	 esto	 nos	 da	 la	
militancia, de poder tener nuevas experiencias y bueno, que lo vamos 
a seguir haciendo. Fundamentalmente a mi familia, a mis hijas, a mi 
marido, y es, a ver, lo que uno hace es como que también lo transmite 
a ellas, porque como decía Eli creo, que dedicamos muchas horas, 
mucho	tiempo		a	los	vecinos,	a	quien	necesita	que	lo	escuchemos,	que	
le solucionamos un problema y a veces horas en el teléfono, y mamita 
está	la	comida	o	mami,	y	bueno,	pero	ellos	entienden	de	que	esto	es		
ayudar a alguien que está necesitando  algo, entonces creo que también 
dejamos una enseñanza a nuestros hijos,  a nuestras familias que son los 
pilares	fundamentales	para	esto,	para	esta	actividad.	A	mis	compañeros	
que hoy me están, acá, haciendo el aguante, y que me acompañaron. 
La verdad que nos hemos caído, nos hemos levantado, nos sacudimos 
un poco y seguimos adelante, sobre el  mismo camino, juntos, sobre 
la misma línea, la misma vereda. Así que para mí es un orgullo que me 
estén acompañando, a mi familia, a mis amigos. No quiero dejar de 
agradecer también a Marcela Gómez que fue nuestra Concejal suplente, 
que en varias oportunidades  nos ha reemplazado en las Bancas cuando 
hemos tenido otro compromiso. Así que nada, creo que es momento 
de agradecer y se lo he agradecido a cada uno de ustedes por este por 
este acompañamiento. Y seguir trabajando, seguir trabajando, seguir 
militando,	por	un	Distrito	distinto,	y	bueno,	acá	también	vamos	a	seguir	
asistiendo,	viniendo	con	proyectos,	porque	no	necesitamos	ocupar	una	
Banca, creo que desde afuera también podemos seguir trabajando, y 
ayudando, y sumando para la comunidad. Así que espero que sí, me 
estoy olvidando del personal, del personal auxiliar, de las chicas que 
siempre	nos	reciben,	Mónica,	Fátima,	Mabel,	Caro,		Juli	que	fue	nuestra	
Secretaria	 del	 Bloque,	 	 ahora	 Ludmi,	 que	 pudimos	 compartir	 muy	
poquito pero gracias Ludmi por el acompañamiento. Y creo que, bueno, 
nada, agradecer a los compañeros de de Chasicó también, que hoy 
me llenaron de mensajes, de Villa, los chicos de Saldungaray,  y bueno 
compañeros que la verdad que me siento feliz y orgullosa porque creo 
que he dejado un lindo mensaje en estos 3 años de  ser Concejal para mi 
Distrito. Así que muchas gracias, feliz año para todos, y bueno, tal vez en 
alguna otra oportunidad nos volveremos a encontrar. Gracias”. 

Concejal Rocío Vázquez:
Bueno, voy a tratar, saben que soy bastante sensible así que, de 
centrarme en el mensaje, de no olvidarme de nadie, al contrario 
de Eli voy a empezar primero con los agradecimientos. En realidad 
varias personas que  han acompañado en estos 4 años la labor de del 
Concejo	 Deliberante	 y	 de	 cada	 uno	 de	 nosotros.	 Al	 Partido	 que	 nos	
dio el espacio para que podamos ocupar estas Bancas, a los militantes 
que acompañaron en todas las campañas, y a la población en general 
porque sin ellos hay muchos que no son militantes e igualmente no 
votaron, e hizo posible que asumiéramos nosotros, así que a todos 
ellos	un	infinito	agradecimiento.	A	ex	Concejales	que	nos	ayudaron,	nos	
guiaron, nos orientaron y siempre estuvieron predispuestos a darnos 
una mano, cuando éramos nuevitos y  no teníamos experiencia. A 

Marita, a Adri, a Moni, a Carmen, grandes compañeras que siempre 
estuvieron	dándonos	una	mano.	A	dos	ex	Concejales	que	compartimos	
2 años, a Mandi,  que debe estar en Saldunga, a Lali quien  nos 
acompaña	hoy,	una	persona	sumamente	especial,	muy	comprometida	
con su labor, con su militancia, siempre al servicio, siempre con una 
sonrisa, siempre tratando de solucionar los problemas. Lali sabes que te 
quiero un montonazo. A Juli que nos acompañó desde la Secretaría en 
estos	años	de	pandemia,	donde	por	ahí	era	difícil,	tuvimos	ahí	algunas	
dificultades	que	estuvimos	que	atravesar,	pero	siempre	estuvo	presente	
cuando	 la	 necesitamos.	 A	 Ludmi	 que	 hace	 muy	 poquito	 tiempo	 se	
incorporó y le deseo que  pueda seguir en lo mejor con esta función,  
a mis compañeros que actualmente estamos conformando este 
Bloque del Frente de Todos, a Lea, a María,  a Marce, y una mención 
especial a mi compañero el Vasco, del cual he aprendido estos 4 años 
infinitamente	así	que	Vasco	muchísimas	gracias	por	 	el	aguante	y	por	
enseñar.	Y	al	personal	administrativo,	a	Moni	a	Fati,	que	es	como	dijeron	
las chicas, ellas siempre están recontra pendientes, siempre nos van 
solucionando aquellas dudas que no sabemos por dónde encarar. A 
las chicas auxiliares, a Mabel, a la Negra que estuvo en su momento 
y	 ahora	 tiene	 a	 su	 hija	 que	 está	 haciendo	 acá	 el	 trabajo	 de	 auxiliar	
también, que siempre nos reciben con una sonrisa, con muy buena 
onda, así que a ellas también las vamos a extrañar un montonazo. La 
verdad	este	trabajo	ha	sido	lindo,	arduo,		con	altibajos,	con	un	montón	
de proyectos que hemos presentado, algunos que nos gustaría que 
logren implementarse como es el proyecto de góndola local, el del test 
vocacional que este año tuvo una nueva convocatoria con “Elige tu 
propia Aventura”, pero la idea es que se pueda seguir profundizando, con 
el programa de prevención y abordaje contra las violencias entre niños 
niñas y jóvenes, y un montón de proyectos que hemos ido trabajando 
en estos 4 años y que me parece que son de suma importancia para 
poder cambiar un poquito la situación de nuestro Distrito, qué es esa 
nuestra función, la  de armar proyectos, la de escuchar a la gente, de 
hacer	Minutas	de	Comunicación,		Proyectos	de	Resolución.	Y	por	último	
en los agradecimientos, a mi familia que hoy está acá, a Gabino mi 
compañero de hace muchísimos años, a Agos que por ahí fue la que 
estuvo más presente porque nos vino a visitar varias veces, y me ha 
acompañado en estos 4 años, y a Lis que me ha acompañado desde 
otro lugar pero de las cuales me siento sumamente orgullosa y  gracias 
por	 el	 aguante	 porque	 esta	 es	 una	 tarea	 que	 	 lleva	 mucho	 tiempo,	
mucha	energía		y	ellos	nos	han	sabido	acompañar.	Y	para	finalizar	acá	
me	anoté	el	U.U.D.	como	empecé	con	el	U.P.D.	el	Último	Primer	Día	de	
secundaria, hoy es nuestro, para algunos, nuestro U.U.D. en este caso 
es	el	Último	Último	Día,		así	que	quería	finalizar	con	algo	que	dijo	Néstor	
y que me parece sumamente importante: “Nuestro pasado estuvo lleno 
de fracasos, dolor, enfrentamientos, energías malgastadas en luchas 
estériles, al punto de enfrentar a los dirigentes con sus representados, y 
a	los	argentinos	entre	sí.	Se	trata	de	cambiar,	no	de	destruir,	de	sumar	
cambios no de dividir, de aprovechar las diversidades sin anularlas. Hay 
que	 reconciliar	 a	 la	 política,	 a	 las	 instituciones,	 y	 al	 gobierno	 con	 la	
sociedad”. Así que dejo este mensaje para los que nos vamos, para los 
que siguen, y para los que van a asumir. Muchísimas gracias”. 

Concejal Sebastián Bassi:
“Bien, ahora es mi turno, y mientras escuchaba atentamente las 
alocuciones	 de	mis	 compañeros	 pensaba	 qué	 difícil	 agregar	 palabras	
sentidas	como	lo	han	hecho	ellos,	en	las	cuales	comparto	plenamente	
y creo que en principio puedo resumir  lo expresado por ellos y por mi 
sentir,	 es	que	ha	 sido	un	gran	orgullo,	 un	honor	haber	ocupado	esta	
Banca, haber podido representar a  todos los vecinos del Distrito, que 
en	principio	 	nos	 confiaron,	nos	dieron	ese	voto	del	 lugar	para	 llegar	
acá, y que siempre intentamos marchar para adelante, escuchar a 
todos los vecinos, con soluciones a veces a nuestro alcance, y cuando 
no las tuvimos, bueno, ser claros, sinceros, honestos, y decirles que  no 
podíamos, o que realmente, bueno, no podíamos. Y creo que fue por 
ahí	que	el	balance	al	cual	se	refirió	a	compañera	Elizabet	Nori,	fue	muy	
claro y concreto, que se pasaron estos cuatro años trabajando, siempre 
pensando	 en	 las	 necesidades	 de	 los	 vecinos,	 de	 las	 instituciones	 y	
estando, tratando de hacer el mayor esfuerzo para estar a la altura de las 
circunstancias. Se ha logrado para algunos, para otros no, seguramente 
quedan	 cuestiones	 a	 seguir	 trabajando,	 y	 superándonos,	 tanto	 como	
dirigentes	 y	 políticos	 como,	 bueno,	 como	 vecinos,	 y	 esa	 es	 la	 tarea	
que, el legado que le quedaba a los que están, y a los, a los nuevos 
Concejales que ingresarán. Dicho esto y para tampoco extenderme 
demasiado, quiero pasar a los agradecimientos, que sin duda van a 
coincidir con lo que expresó María, con los que expresó Rocío, con los 
que va a expresar el Vasco, y en principio, repito, a los vecinos, a los 
vecinos que se hicieron presentes, que les dimos lugar, que en todo 

momento y a cualquier día y horario los tratamos de atender y siempre 
dar la cara. Creo que en eso  este  grupo de Concejales, fue, que trabajó 
así, se lo propuso y en eso nos queda la conciencia tranquila que lo 
hemos	hecho.	Al	partido,	al	partido	que	en	el	2019	se	llamaba	Juntos	
por el Cambio y nos brindó este lugar. También al personal de acá,   a 
usted	 señora	 Presidenta,	 a	 las	 secretarias	 	 administrativas,	 a	 nuestra	
Secretaria del Bloque, al personal auxiliar, a la prensa, a la prensa que 
siempre estuvo colaborando, informándonos, siendo muy respetuosa. 
Los que han estado acá, los que se han comunicado fuera de Sesión, 
ellos realmente ha sido un gusto también poder trabajar de manera 
muy respetuosa, y amena con todos los que han representado y han 
sido agentes de los medios de comunicación. Párrafo aparte, que no lo 
han nombrado pero creo que también vamos a coincidir en agradecerle 
al	 Defensor	 del	 Pueblo	 a	 José	 Corbatta,	 que	 cualquier	 Concejal	 que	
lo ha llamado de cualquier Bloque se ha puesto a disposición, tanto 
bueno, brindándonos todo su conocimiento académico, su trayectoria 
y	 experiencia,	 como	 para	 cualquier	 otra	 cuestión	 de	 índole	 personal	
o	particular	que	le	planteábamos,	él	siempre,	como	se	dice,	al	pie	del	
cañón y bueno, se había olvidado Eli y me lo recordó, a las chicas, en 
este caso todas mujeres que nos tocaron reemplazar, que nos hicieron la 
suplencia cuando nosotros no pudimos estar, ellas también dispuestas 
a sumar y aportar como era Rosana Serier,  Eli  Emparan,  Susana López, 
a	 ella	 también	 que	 finalizan	 hoy	 su	mandato,	mandarles	 desde	 aquí	
un	cálido	abrazo.	Para	finalizar,	y	acá	coincidimos	todos,	una	vez	más	
el agradecimiento  profundo a nuestras familias, que como dijeron el 
resto de los Ediles nos hacen el aguante, nos esperan, nos acompañan, 
nos	corrigen,	y	bueno	sin	ellos	sería	sumamente,	más	difícil	estar	esta	
labor.	No	mucho	más,	para	agregar,	como	dije,	no	quiero	ser	reiterativo,	
desearles a los Concejales que ingresan el mayor de los éxitos, como 
también	repetía	acá	la	Concejal	Viviana,		vamos	a,	el	que	tiene	vocación	
va a estar dispuesto a colaborar y sumar desde el lugar que nos toque, 
como vecino que volvemos a ser,  y nunca lo dejamos de ser, para bueno 
seguir desarrollando y que todos podamos vivir en un Distrito mejor. 
Muchas gracias a todos y bueno, hasta el próximo encuentro”.

Concejal Claudio Iribarren:
“Nos	ha	 tocado	vivir	 años	 complejos	para,	para,	 	 difíciles	para	ejercer	
este	 cargo,	 ¿no?,	 	 por	 lo	 que	 significó	 la	 pandemia,	 para	 todos	 algo	
inédito,	totalmente	traumático	para	la	gran	mayoría	de	la	población.	Sin	
embargo yo diría que fue ese el momento según mi opinión que mejor 
se trabajó en este Concejo Deliberante, cuando las papas quemaban 
creo	que	fue	el	momento	en	el	que	más	compartimos,	más	integrados		
estuvimos.	Los	proyectos	ya	no	eran	por	Bloque	sí	no	eran	compartidos	
entre todos, y todos aportaban. A mí fue la etapa de mayor madurez 
que tuvo el Concejo. Se dejaron de lado todas las menudencias que 
había, y me pareció que fue la  etapa sobresaliente de  ese momento 
y	que	él,	 por	 ahí	 el	momento	 lo	 	 ameritaba,	 ¿no?.	A	 su	 vez	 también	
nos	tocó	convivir	con	el	tiempo	desde	lo	político	donde	la	anti	política	
aparecía	como	una	expresión	superadora,	el	tiempo	del	desprestigio	de	
la	política,	batallar	contra	ello,	todos	nosotros	creo	que	lo	hemos	hecho	
en	los	distintos	ámbitos,	no	fue	sencillo,	ni	es	sencillo.	Creo	que	es	la	
herramienta que tenemos que estar predicando en forma permanente 
¿no?,	 	 porque	 van	 a	 venir	 momentos	 críticos	 y	 de	 este	 tipo	 de	
situaciones,	de	las	situaciones	críticas	se	sale	con	más	política,	no	con	
menos	política,	con	más	participación,	y		nunca	se	sale	desde	la	apatía,	
o sea el hecho de tener que fomentar a la juventud o a los ciudadanos, 
la	participación	en	 los	establecimientos,	en	 las	 instituciones	creo	que	
va a ser fundamental para sostener la democracia. Hoy por otro lado 
es	nuestra	última	Sesión,	simplemente	en	esto	quiero	agradecer	por	el	
afecto, el respeto que hemos tenido entre todos nosotros, realmente 
ha	 sido	 fantástico,	 y	 creo	que	ha	 sido	 la	 clave	para	 alcanzar	 el	 clima	
de trabajo que se ha logrado, y sin duda ha sido una enorme ayuda 
para	 nuestra	 labor.	 El	 sentirnos	 cómodos,	 el	 podernos	 expresar,	 el	
respetarnos creo que ha sido un aporte fundamental. Ahora voy a ser 
un	poco	reiterativo	con	los	agradecimientos.	Bueno,	Caro	me	falta	agua,		
realmente el trato con  el personal ha sido hermoso. A Caro,  a la Negra,  
a	Mabel,	a	Moni,	 	a	Fati,	 	Fátima	mi	cumpleañera	predilecta,	digo	yo.	
Bueno,  que hablar de, bueno, es parte de mi familia, Juli, a Lud,  Meli 
ha sido también un aporte, un placer trabajar con  ella,  Andre, Andrea, 
Gino. Bueno Manu, lo tuyo también como labor de secretario muy, muy 
bueno. Son amigos, compañeros de ruta,  porque uno nos conocemos 
desde	 hace	 mucho	 tiempo.	 Nosotros	 podemos	 tener	 con	 los	 chicos	
de Cambiemos, de Juntos por el Cambio, los radicales, el PRO, Vivi,  
podemos	tener	por	ahí	diferencias	en	cuanto	a	las	miradas,	a	los	perfiles,	
a	los	intereses	que	defendemos,	pero	al	fin	y	al	cabo	queremos	lo	mejor	
para nuestro pueblo, coincidimos en algo. Después las diferencias las 
pulimos	 adentro,	 y	 siempre	 tratamos	 de	 sacar	 algo	 positivo	 de	 todo	
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esto. A mis compañeros, Mari, Marce, Lea, Lali que andaba por allá, 
el Mandi,  Carmen, Moni, que han sido parte de todo este proceso y 
también la nombraba María a Marcela Gómez, gracias por hacerme tan 
llevadero	este	paso	¿no?	Y	en	particular	bueno	para		Rocío,		quien	es	
con	quien	más	he	compartido	y	con	quien	más	cercano	me	siento	en	
las	vivencias	y	en	la	forma	de	pensar	y	vivir	la	política,	¿no?	así	que	un	
agradecimiento especial a Ro. Después a la familia de la Unidad Básica,  
siempre recuerdo a Gustavo, al Flaco, a los gordos, realmente una 
familia en pleno  y en sí a toda la familia peronista completa. Nosotros 
queremos un peronismo y vamos a luchar por un peronismo unido. Y 
por	último,	bueno,	 a	mis	 seres	más	preciados,	 	 a	Adri,	 	 a	Renata	 y	 a	
Simona que, bueno, no  están acá en este momento pero bueno  sin 
ellas sería imposible haber estado acá. Muchas gracias”. 

Concejal Luis Castro:
“Bueno primero que nada saludar a todos los presentes, a mis colegas 
Concejales y bueno saludar a los compañeros colegas Concejales que 
les toca dejar la Banca. Han cumplido los cuatro años de mandato y 
bueno recalcar por ahí esto también que venían diciendo, que el 
ámbito	de	 trabajo	por	 lo	menos	 lo	que	me	 tocó	a	mí	 compartir,	que	
fueron	dos	años,	en	el	caso	de		que	la	Concejal	Nori,	Bassi,	y	Betty	Díaz,	
me	tocó	ser		Secretario	de	su	Bloque,		así	que	compartí	un	poco	más.	
Pero bueno, creo que el ámbito siempre fue el respeto en el Concejo 
Deliberante, de debate, mucho debate, de discusión,  con el Vasco yo he 
discutido	bastante	porque	él	es	demasiado	peronista	y	yo	demasiado	
radical, pero siempre en un ámbito de respeto y, cómo debe ser, creo 
que	la	discusión	siempre	tiene	que	estar,	pero	lo	que	nunca	se	puede	
perder es el respeto. Así que nada, saludarlos, despedirlos y decirles 
que seguramente nos  seguiremos viendo en lo que es la vida de la 
militancia	y	de	la	participación	política,	que	más	allá	de	que	uno	puede	
ocupar una Banca cuatro años, ocho años, o lo que sea, creo que los que 
militamos	en	política	y	participamos	en	política	nunca		rompemos	esa	
relación que se puede generar en  un mandato circunstancial de  una 
concejalía lo que sea, así que saludarlos y espero poder seguir teniendo, 
seguir teniendo contacto con los Concejales que dejan la Banca para 
seguir trabajando como marcaban muchos de ellos por el por el bien de 
nuestros pueblos del Distrito. Muchas gracias”. 

Concejal Marcela Gimenez:
“Bueno,	 la	verdad	que	hoy	es	 la	última	Sesión	y	nosotros	culminamos	
una	 etapa	más	 allá	 de	 que	 algunos	 continuemos	 nuestra	 labor.	 Sí	 es	
necesario hacer un balance y la verdad que desde el año 2021 no 
hemos parado de trabajar, con este Bloque de trabajar en equipo en el 
sentido	de	la	presentación	de	proyectos,	de	ordenanzas,	de	transformar	
justamente en proyectos las necesidades de nuestro Distrito, de 
nuestro pueblo, de conversar y tener reuniones permanentes con las 
organizaciones,	con	las	instituciones,	con	nuestros	vecinos	y	vecinas,	de	
poder escucharlos para poder llevar adelante estos proyectos. Y cuando 
uno traía una idea al Bloque, poder concretarla justamente en la 
herramienta	legislativa	que	tenemos	para	poder	presentarlas.		Esto	nos	
ha llevado más o menos alrededor de setenta proyectos presentados, 
pero acá lo que no interesa tanto es el número sino todo el trabajo 
que hubo detrás de ese número, y lo que sí es importante es qué 
hacemos con esos números, cuando los indicadores que necesitamos 
para transformar la realidad se pueden dar o no se pueden dar. En 
realidad muchos de esos proyectos como ya lo han dicho los colegas 
Concejales se han transformado en ordenanzas promulgadas, se han 
puesto en marcha, y otros todavía falta y sobre eso vamos a seguir 
trabajando.  También quiero hacer un párrafo aparte para aquellos 
colegas Concejales que hoy dejan o cumplen su mandato. La verdad 
que si bien hemos tenido discusiones álgidas, y por supuesto que 
pensamos	distinto,	porque	venimos	de	partidos	políticos	diferentes,	de	
diferentes	ideologías,	algunos	nos	encontramos	en	las	antípodas	de	las	
ideologías, obviamente las discusiones se dan, pero siempre lo hemos 
hecho en el ámbito que corresponde y por supuesto con respeto, y 
no mezclando lo personal. Para mí es sumamente importante eso, 
porque acá venimos a cumplir un rol profesional, a tener o a  brindar  
herramientas para que en esta sociedad tan colmada de violencia, o 
de poca tolerancia, pero sobre todo por  lo que se vive en el día a día, 
¿no?,	 	 la	gente	el	pueblo	está	preocupado	por	muchísimas	cosas,	por	
llegar	a	fin	de	mes,	por		enviar	a	sus	hijos	a	la	escuela,	por	poder	tener	
una casa, por  llegar a tener  cosas que, derechos adquiridos que tal vez 
les estén faltando, entonces obviamente nosotros aquí debemos ser los 
primeros	que	debemos	fomentar	¿no?,		el	respeto	y	la	cordialidad	en	
el trato. Entonces me parece sumamente valorable y loable esa tarea 
que hemos realizado en conjunto desde el Cuerpo pudiendo llevar 
adelante estas discusiones, algunas en el ámbito privado, otros desde 
la Banca, pero siempre manteniendo el respeto y cada uno cuando 
salía por esa puerta se olvidaba de la discusión y podíamos tener un 
diálogo cordial sin necesidad de  reprocharnos, o de mantener alguna 
situación personal, eso me parece que es sumamente destacable. Y 
después bueno, por supuesto hacer mención especial a, obviamente 
al mis colegas y compañeros y compañeras de Bloque con los que he 
compartido	 estos	 dos	 años,	 en	 donde	 pudimos	 trabajar	 en	 conjunto.	
A María, que para mí este ha sido un gran apoyo en momentos en 
donde uno a veces, porque no es fácil estar aquí sentados, ustedes 
sabrán, o sentadas, en donde uno a veces se replantea qué es lo que 
quiere	 para	 su	Distrito,	 y	 a	 veces	 pesa	más	 justamente,	 ¿no?	 lo	 que	
decían,	la	vocación	que	uno	tiene	por		acompañar	y	por		llevar	adelante	
proyectos, y por escuchar a la gente y poder tener ese mano a mano 
que prevalece tanto más eso, que  a veces este la propia familia, por 
eso	es	el	agradecimiento	que	cada	uno	hace	a	su	familia,	¿no?	entonces	
en	ese	sentido	quiero	mencionar	esto,	¿no?,		del	acompañamiento	que	
he tenido de María constantemente, en donde pudimos llevar adelante 
muchas acciones conjuntas en función de la labor que cumplimos, y 
agradecerles por supuesto a la militancia, sin ellos no seríamos nada, 
no estaríamos acá, a nuestro pueblo que nos ha elegido, por supuesto, 
y	bueno	y	la	representación	del	partido	político	al	que	pertenecemos.	
Creo	que	 en	 los	 dos	 años	 que	 continúan	nosotros	 por	 lo	menos	 con	
Leandro seguiremos trabajando en equipo, y por supuesto recibiendo a 
los nuevos Concejales que asuman el día 7 y pudiendo  llevar adelante, 
ojalá así sea, eh los proyectos que la gente nos proponga, poder seguir 
escuchando, dialogando, y estando cerca de nuestro pueblo. Nada más 
y muchas gracias”.

Concejal Leandro Guerrero:
“Bueno agradecerle a todos los Concejales, a los compañeros de Bloque 
más que nada, y a los chicos de los otros Bloques también, por estos dos 
años que  nos tocó vivir. A Juli también que hoy le toca vivir otra etapa, 
que es otra que se despidió hace una semana pero bueno no tuvimos  
la posibilidad de hacer,  expresarlo desde la Banca. Y hoy se termina 
una etapa como decía el resto de los Concejales,  va a seguir estando la 
militancia, y en el día a día, yo que soy bastante chúcaro para esto y no, 
como las despedida a mí no me gusta, y no es una despedida tampoco 
porque  nos vamos a seguir cruzando todos los días, pero bueno, de 
la función sería, por ahora. Yo le quería decir que se queden con la 
tranquilidad	y	con	la	alegría	que	es	lo	que	tienen	que	hacer,	que	todos	
los días durante estos cuatro años todos los Concejales y todos los 
Secretarios	de	Bloque	hicieron	el	trabajo	para	cambiarle	un	poquitito,	
aunque sea un poquito la vida para mejorar las personas,  y eso es muy 
importante. Desde algún Proyecto de Ordenanza para poder cambiar 
alguna	 normativa,	 Resolución	 para	 poder	 hacer	 algún	 proyecto,	 	 de	
atender el teléfono, que muchas veces atender el teléfono y estar con 
el vecino todos los días es muy importante. Desde poder salvar hasta 
alguna necesidad económica de los vecinos, de hacerles nexo entre el 
Ejecutivo	 y	el	 vecino	para	poder	 resolver	 las	 cosas,	 que	eso	 también	
es muy importante hacer el nexo para poder conseguir una solución 
para un vecino que está sufriendo una necesidad, y con eso yo creo 
que		ustedes	tienen	que	quedar	tranquilos		porque	durante	cuatro	años	
todos los días, como dije anteriormente hicieron un poquito mejor la 
vida de todos los vecinos de Tornquist. Gracias”. 

Concejal Juan Cruz Marzialetti:
“Yo	creo	que	hemos	trabajado	en	este	poco	tiempo	que	nos	conocimos	
como	 	 un	 organismo	 que	 obró	 por,	 por	 ser	 objetivo	 en	 cosas	 que	
podrían servir al Distrito y después cada uno tenía obviamente  sus 
puntos de diferencia pero, mayoritariamente se trabajó bien, y fue  muy 
lindo  haberlos conocido a todos y bueno a los que se van los vamos a 
extrañar, y les deseamos  un buen camino con lo que sigan. Nada más 
y muchas gracias”. 

Concejal María Romero:
“Perdón, que con los nervios, uno toma nota pero igual se le pasa. 
Agradecer	 a	 Sebastián	 Bassi	 que	 me	 hizo	 el	 recordatorio,	 	 de	
mencionarlo	 al	 abogado	 José	 Corbatta,	 el	 agradecimiento	 a	 él	 por	 la	
ayuda	que	nos	ha	dado,	me	ha	recibido	en	su	oficina	con	vecinos,	con	
problemáticas,	 	 lo	 he	 llamado	 infinidades	 de	 veces	 y	 siempre	me	 ha	
atendido el teléfono, ha venido acá al Recinto, me ha ayudado con la 
Ordenanza de la circulación de vehículos en Sierra de la Ventana para 
después traerla al Bloque y trabajarla, así que bueno, agradecer a José 
Corbatta	 	el	 acompañamiento,	 las	 reuniones	que	hemos	 tenido	en	 la	
Unidad Básica siempre está presente, así que bueno, agradecerle todo 
este	tiempo	que		nos	ha	estado	ayudando	y	en	particular	a	mí	que	me	
ha ayudado muchísimo. Gracias”. 

Presidente del H.C.D. Concejal Sandra Kifer:
“Bueno hoy les voy a decir unas palabras. No es habitual porque 
siempre me toca estar en este lugar de moderadora, pero hoy es una 
Sesión donde despedimos, voy a hablar como Presidente del Concejo 
Deliberante, donde despedimos a seis  buenos Concejales, seis buenos 
compañeros, pero fundamentalmente donde terminan su mandato seis 
buenas personas. Así que quiero agradecerles, quiero felicitarlos y ya 
los vamos a estar molestando para contar con su conocimiento, con 
su experiencia y con su sabiduría, y con su don de buena gente. Pero 
bueno,	también	hoy	es	la	última	Sesión	de	las	autoridades	actuales	de	
este	Concejo	Deliberante.	Finalizamos	en	un	mes	muy	significativo,	un	
mes donde se cumplen 40 años de democracia, un tesoro muy preciado 
que	debemos	atesorar	y	cuidar	para	todos	los	argentinos.	He	tenido	el	
honor de ser designada por mis pares como Presidente de este Cuerpo. 
Un	Cuerpo	que	representa	nada	más	y	nada	menos	que	una	institución	
que	es	pilar	fundamental	de	la	democracia.	Hemos	compartido	dos	años	
de mucho trabajo en el cual a pesar de las diferencias, hemos sabido 
ceder para lograr acuerdos y para llegar a los consensos necesarios en  
los	 temas	 importantes.	Hemos	 destacado	 esta	 gestión	por,	 le	 hemos	
puesto un gran empeño a estar en contacto permanente con los vecinos 
de	las	distintas	localidades	para	poder	escucharlos,	y	para	poder	estar	
atentos	a	cada	una	de	las	necesidades.	Me	quiero	permitir	el,	he	tenido	
el honor de ser la Presidente de este Concejo Deliberante, pero me 
quiero	 permitir	 esta	 posibilidad	 de	 poder	 agradecerles,	 agradecerles	
a	 todos	 los	Concejales	que	me	han	acompañado	en	esta	 gestión,	 sin	
poner una traba, me han enseñado y me han acompañado desde un 
lugar  de un buen compañerismo, de camaradería. Quiero agradecer 
a los vecinos del Distrito de Tornquist,  porque por ellos estamos en 
un lugar donde estamos, por ellos y para ellos. Quiero agradecer al 
personal	 de	 este	 Concejo	 Deliberante,	 a	 todo	 el	 personal,	 a	 Fátima,	
a Mónica, a Mabel, a Caro, a Andrea, a Gino, a Meli, a Ludmi, a Juli, 
que	hemos	compartido	momentos	 tan	 lindos,	y	que	me	han	recibido	
con tanta calidez. Así que quiero agradecerles. Voy a seguir dos años 
más, tengo dos años más como Concejal, y decirles que ha sido una 
experiencia	 donde	 he	 salido	 enriquecida,	 no	 solamente	 como	 figura	
política,	 sino	 fundamentalmente	 como	 ser	 humano.	 Así	 que	muchas	
gracias”.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

INFORME SESIÓN EXTRAORDINARIA 
DEL DÍA 12 DE DICIEMBRE  DE 2023
 El día 12 de diciembre, se realizó una Sesión Extraordinaria 
convocada	por	Decreto	Nº	23/23	 	a	fin	de	 tratar	 los	 siguientes	
temas: 

•	 Expte.	 Nº	 431/12:	 A.L.-	 “Llamado	 a	 licitación	 pública	
Frigorífico	Municipal	de	Tornquist	106/5	categoría	“B””.-
• Expte. Nº 381/22: Llamado a Licitación Privada para 
contratación de Aseguradora de Riesgo de Trabajo y Seguro de 
Vida	Obligatorio.	Licitación	Privada	Nº	17/22.-
•	 Nota	Nº	081/23:	Solicitud	licencia	Concejal	Estefanía	Bordoni.-
Por ausencia de la Concejal Estefanía Bordoni, se le toma el 
juramento	para	asumir	el	cargo	de	Concejal	a	Matías	Rojas.-

	 Expte.	 Nº	 431/12:	 A.L.-	 “Llamado	 a	 licitación	 pública	
Frigorífico	Municipal	de	Tornquist	106/5	categoría	“B””.-
Se	 aprueba	 por	 unanimidad	 la	 Ordenanza	 Nº	 3726/23	 por	 la	
que	 se	 autoriza	 la	 firma	 de	 la	 prórroga	 del	 plazo	 del	 Contrato	
de Concesión, celebrado entre la Municipalidad de Tornquist y 
Vitale Carnes S.A. 
La prórroga del plazo del contrato de concesión, será por un lapso 
de	 SEIS	 (6)	MESES,	 contados	 a	 partir	 del	 01	de	 enero	de	2024,	
cuyo	vencimiento	operará	el	30	de	junio	de	2024.	-
Se	 autoriza	 al	 Departamento	 Ejecutivo	 a	 efectuar,	 en	 las	
condiciones	 que	 estime	 pertinentes,	 el	 llamado	 a	 licitación	
pública	de	la	Unidad	Fiscal	“Frigorífico	Municipal	Tornquist”.

 Expte. Nº 381/22: Llamado a Licitación Privada para 
contratación de Aseguradora de Riesgo de Trabajo y Seguro de 
Vida	Obligatorio.	Licitación	Privada	Nº	17/22.-
Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 3727/23 por la 
que se autoriza al Municipio de Tornquist, a mantener alícuotas 
y condiciones actuales para la contratación de FEDERACION 
PATRONAL	SEGUROS	S.A.U;	por	el	término	de	12	meses	a	partir	
de	la	finalización	de	la	póliza	vigente.

 Nota Nº 081/23: Estefanía Bordoni Concejal del Bloque 
Unión	por	la	Patria	solicita	licencia	al	cargo	de	Concejal	a	partir	
del día 13 de diciembre de 2023 y hasta el día 31 de enero de 
2024.-
Se	aprueba	por	unanimidad	la	licencia	solicitada.-

Concejal Sandra Kifer:
“Que	tal.	Bueno,	antes	que	nada	quiero	felicitar	al	Concejal	Matías	
Rojas por haberse unido al equipo de trabajo de este Concejo 
Deliberante. Así que bueno, en vista de la licencia solicitada por 
la	 señora	 Estefanía	 Bordoni,	 seguramente	 vamos	 a	 compartir	
bastante	tiempo	de	trabajo,	así		que	bienvenido”.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE



Observador Serrano      Sábado 16 de DICIEMBRE de 2023     7

A proximadamente a las 11,30 hs. comienzó la Sesión 
Extraordinaria de Jura de Concejales electos el día 22 de 
octubre del corriente año, convocada según Decreto Nº 
18/23.
Preside esta Sesión la Vicepresidente 1º, Concejal Marcela 

HCD.:	SESION	EXTRAORDINARIA	-	7	DE	DICIEMBRE

Juraron los Concejales Electos

Gimenez, electa en la Sesión Preparatoria,  hasta tanto tome juramento 
la Presidente electa, Concejal Carmen Soverchia. 
Una vez que toma juramento la Concejal Soverchia pasa a presidir la 
Sesión.
	A	continuación,	 	 la	presidente	electa	sigue	tomando	el	 juramento	de	
rigor al resto de los Señores Concejales electos. Por el Bloque Juntos por 
el	Cambio:	Marcolini,	Susana	Mabel;	Marzialetti,	Facundo.	Por	el	Bloque	
La Libertad Avanza: Juan Daiana Soledad. Por el Bloque Unión por la 
Patria:	Bordoni,	Estefanía;	Olhaberry	Belber,	Martín	Rubén.

Hacen uso de la palabra los Sres. Concejales:

Concejal Daiana Juan: 
 “Bueno, más que nada agradecerle a los presentes, agradecerle a 
los presentes, felicitar a la Presidente, y agradecerles a cada uno los 
vecinos	que	nos	votó,	que	confió	en	nosotros,	y		que	gracias	a	ellos	hoy	
podemos tener un nuevo espacio en el Concejo desde el cual vamos 
a trabajar con mucho compromiso y responsabilidad, junto con todos 
los	Concejales,	por	un	fin	en	común	que	es	el	de	ver	crecer	y	mejorar	
nuestro Distrito. Nada más, muchas gracias”.

Concejal Estefanía Bordoni: 
 “Buen día a todos.  En principio agradecer al público presente 
que nos acompaña en este momento, agradecer a las personas 
que	 nuevamente	 confiaron	 en	 nosotros	 para	 estar	 cuatro	 años	 más,	
agradecer a mi papá Sergio Bordoni por brindarme el apoyo y la 
confianza	para	ocupar	este	lugar,	agradecer	principalmente	a	mi	familia	
que	me	apoyó	en	este	camino	y	entiende	que	hoy	más	que	nunca	voy	
a tener una mayor responsabilidad y por lo tanto mayor dedicación a 
la función que me toca. Sabemos que queda mucho por hacer, y mi 
compromiso para la gente, decirle en este momento que  va a ser mayor, 
que vamos a estar todos los días para intentar mejorar la calidad de 
vida del vecino. Tornquist es el lugar que elijo para crecer, para vivir, y 
quiero ver crecer a mis hijas  libremente. Así que agradecer a todos, 
felicitarla por la Presidencia y felicitar a los Concejales que asumieron 
hoy. Muchas gracias”.

Concejal Facundo Marzialetti:
 “Qué tal, buenos días. Bueno, felicitarla antes que nada por el cargo, 
también a los Concejales electos felicitarlos, y bueno, con intenciones 
de sumarme acá en el Concejo, va a ser un aprendizaje respaldado en 
mucha	gente	que	tiene	experiencia,	lo	cual	es	una	tranquilidad.	Y	bueno,	
transmitirle	a	los	vecinos	también	que	estamos	para	recibir	inquietudes,	
que  vamos a ser su voz dentro del Municipio, que cuente con nuestro 
apoyo, vamos a tratar de poder sumar y poder estar a la altura en 
cuanto	a	hacerlo	lo	más	democrático	posible,	sumándome	con	esto	al	
reclamo que hacía hoy Castro bueno de que hubiese sido un gran gesto, 
digamos,	diversificar	un	poquito	las	autoridades,	no	obstante	la	vuelvo	
a felicitar,  pero me parece que hubiera sido un acto de, en cuanto a 
la democracia, de mucha grandeza. Pero bueno, me sumo al equipo y 
vamos a aportar para trabajar en armonía, con respeto, y bueno nada 
más, eso”.

Concejal Martín Olhaberry: 
 “Bueno ante todo quiero agradecerle al público presente por hoy 
estar en este importante acontecimiento. Como todos saben me tocó 
presidir, en su momento la verdad que de mucho nerviosismo, el mismo 
que tengo en este lugar. Creo que es estructurar un poco las posiciones, 
acá somos todos humanos y venimos a hacer lo que sabemos hacer que 
es	trabajar.	Punto	importante	lo	que	dijo	Castro	y	lo	que	dijo	Marzialetti,	
lo más importante es la democracia y esto es democracia. Yo creo que 
no hay que dividir para acá y para allá. Somos todos lo mismo, después 
lo	 discutimos	 los	 12.	 Pero	 lo	 importante	 es	 que	 hoy	 podemos	 tener	
esta	posibilidad	y	no	nos	olvidemos	de	eso,	discutiendo,	poniendo	las	
cosas sobre la tabla, tenemos un Presidente, tenemos un Intendente, 
y tenemos la responsabilidad social de trabajar por nuestro Distrito, 
y principalmente para mí por mi mujer y mis hijos que todos los días 
me dan la oportunidad de seguir creciendo en esta localidad. Muchas 
gracias a todos”.

Concejal Marcolini Susana: 
 “Nobleza obliga y saludamos a la señora Presidente, saludamos a 
todos los vecinos que nos acompañan, pero sobre todo vamos a hacer 
el	esfuerzo	de	sobreponernos	de	nuestras	cuestiones	personales	para	
saludar	un	nuevo	periodo	democrático.	A	cuarenta	años	de	continuidad	
democrática,	 hay	 un	 solo	 vector	 acontecimiento	 por	 sobre	 todas	 las	
cosas que nos convocan, qué es aportar para que la democracia se 
fortalezca, no solo para que exista, sino para que sea la explicación 
con la cual podemos ver y mirar a los ojos a nuestros hijos. Y de eso 
se trata, cuando decimos que venimos a reclamar y venimos a aportar 
para que la democracia se convierta, porque si no, no va a ser más 
que una exclamación, se convierta en acciones señora Presidente, se 
convierta	 en	 actitudes	 señores	 concejales,	 se	 convierta	 en	 acciones	
que nos permitan no dar explicaciones, sino llevarlas adelante. 
Estamos	convencidísimos	de	que	necesitamos	compartir	las	decisiones,	
estamos convencidísimos que a cada uno le toca su rol,  pero estamos 
convencidísimos	de	que	todos	los	días	en	cada	gesto,	en	cada	actitud,	
y	 en	 cada	palabra	que	digamos	en	este	 sagrado	Recinto	Deliberativo	
tenemos que hacer realidad esto,  sino escribimos con la mano y 
borramos con el codo. Muchas felicidades a todos”.

Concejal Castro Luis:
 “Bueno primero que nada felicitar y darle la bienvenida a los 
Concejales	que	hoy		asumieron.	Creo	que	se	vienen	tiempos	difíciles	en	
el País y la Provincia, y  bueno y nuestro Distrito, y no hay no hay margen 
para	cuestiones	personales.	Creo	que	vamos	a	tener	que	discutir	mucho,	
se vienen temas importantes, pero la situación que vivimos social 
principalmente, nos da una responsabilidad mucho más grande, así 
que	espero	que	con	el	nuevo	Concejo	Deliberarte	podamos	discutir	de	
fondo temas importantes, y sobre todas las cosas ponernos de acuerdo 
en	las	cuestiones	que	le	cambian	la	calidad	de	vida	a	la	gente.	Muchas	
gracias”.

también se termina el año, así que desearles a todos un muy feliz año, 
y	también	agradecer	a	mi	familia,	a	mis	hijos,	que	me	contienen	todo	
este	tiempo,	y	en	todo	esto	que	voy	transitando.	Así	que	agradecerles	a	
todos, y un buen comienzo de ciclo a todos. Bienvenidos”.

Concejal Gimenez Marcela: 
 “Bueno, en principio buenos días a todos y a todas. Agradecerle 
al público presente, darles la bienvenida a los Concejales electos, y 
que	 tengan	 la	 tranquilidad	 que	 en	 este	 Cuerpo	 Deliberativo	 se	 va	 a	
trabajar como se ha hecho hasta este momento, con responsabilidad, 
compromiso, dedicación, esfuerzo para el bien común. Creo que todos 
y todas las que estamos hoy presentes acá queremos lo mismo, que 
nuestro Distrito crezca, que nuestro pueblo esté bien,  que la gente 
pueda dialogar con nosotros, y que nosotros podamos transformar 
un	poquito	 la	realidad	de	la	gente.	Eso	es	 la	buena	política.	Hagamos	
de	esto	buena	política.	Así	que	les	doy	la	bienvenida	a	todos	y	a	todas,	
espero que así sea, mi deseo es ese, y muchas gracias”.

Concejal Soverchia Carmen: 
 “Es para mí un honor asumir el cargo de Presidente de este 
Honorable Cuerpo, y lo hago con profunda convicción. Convicción que 
primeramente me enseñaron mis padres, y posteriormente desarrollé 
dentro	del	Partido	Justicialista,	Partido	Justicialista	al	cual	honro,	respeto,	
y milito  todos los días por eso. Estoy muy agradecida y realmente 
asumo este cargo con humildad y con mucha responsabilidad. Espero 
que estos cuatro años que tenemos por delante sean años donde 
podamos trabajar con compromiso, como decían todos aquí presentes 
los Concejales, con consensos, con responsabilidad, buscando o 
teniendo	siempre	el	objetivo	de	una	sociedad	más	justa,	y	de	igualdad	
de oportunidades para todos. Entre tantas otras cosas que quizás 
seguramente adeudemos a nuestros vecinos, y de esta manera poder 
colaborar	con	 la	gestión	de	nuestro	 Intendente	electo	Sergio	Bordoni.	
Gracias a todos los Concejales que integran el Honorable Concejo 
Deliberante. Sé que vamos a trabajar fuertemente en el desarrollo y el 
progreso de nuestro Distrito. No quiero dejar de agradecer a todos los 
que	se	encuentran	aquí	presentes,	y	a	todos	aquellos	que	confiaron	en	
nosotros con su voto. Y agradezco especialmente a mi familia, que son 
el pilar fundamental de mi vida. Gracias por estar siempre a mi lado sin 
condicionamientos”.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

Concejal Kifer Sandra: 
 “Bueno antes que nada felicitar a los señores Concejales que 
hoy comienzan su periodo, y fundamentalmente a las autoridades 
de este Concejo. Pero es mi deseo que se pueda trabajar de manera 
responsable,	firme	y	constante	para	que	realmente	le	podamos	dar	el	
orden de prioridades que los vecinos del Distrito necesitan. Y quiero 
hacer una aclaración a lo que dijo el Concejal Castro, no se vienen 
tiempos	difíciles,	ya	estamos		viviendo	tiempos	difíciles,	así	que	muchas	
gracias y que tengan un excelente mandato”.

Concejal Montibeller Viviana: 
 “Bueno, buenos días a todos. Agradecer al público presente, saludar 
a	 las	 nuevas	 autoridades,	 desearles	una	buena	 gestión.	A	 los	nuevos	
Concejales decirles que en nosotros, que llevamos un poco más de 
tiempo,	que	también	poder	ofrecerles	las	herramientas	que	necesitan	
para	arrancar	este	periodo.	Es	real,	estamos	en	tiempos	difíciles,	pero	
me	parece	que	siempre	estuvimos	en	tiempos	difíciles,	no	recuerdo	un	
inicio que digamos, bueno, iniciamos en épocas prósperas y demás. Así 
que	creo	que	las	cuestiones	personales	debemos	dejarlas	a	un	costado,	
que podamos dialogar, que podamos escucharnos, y que podamos 
planificar,	 creo	 que	 es	 lo	 importante.	 Entender	 el	 significado	 de	 la	
planificación	a	través	de	entender	qué	es	lo	que	realmente	necesitamos.	
Entiendo	que	a	 veces,	 como	 lo	dije	 la	 otra	 vez,	 la	militancia	de	 cada	
uno, que la respeto profundamente, pero más de una vez nos vamos a 
tener	que	sacar	los	líderes	políticos	que	tenemos,	y	ponernos	nosotros	
al frente como personas de bien que somos, y que tenemos la vocación 
de servicio. Así que, es lo que voy a pedir a veces, es eso la integridad, 
lo que hacemos cuando nadie nos ve, porque acá podemos decir un 
montón de cosas, podemos levantar la voz, podemos  ofrecerle al otro 
un montón, pero el tema es cuando nadie nos ve, lo que hacemos, lo 
que decidimos, y lo que realmente las decisiones que tomamos. Así 
que cuenten conmigo todos los Concejales porque creo que ese es 
el	camino,	 juntarnos,	 sentarnos,	 las	problemáticas	van	a	ser	cada	vez	
peores	o	no,	vamos	a	tener	muchos	muchas	cosas	que	hablar	y	discutir,	
pero ponerlas en la mesa, y dar soluciones. Porque a veces presentamos 
los problemas pero le damos al otro que solucione, y cuando soluciona 
vamos con todos los tapones de punta. Así que me parece que es ese es 
el	desafío	de	todos	nosotros	hoy,	ponernos	en	la	mesa	grande	todos	y	
hablar	de	lo	que	tenemos	que	hablar,	y	dejar	las	cuestiones	personales	
de lado. Así que les deseo a todos un muy buen comienzo de ciclo, ya 
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SABADO CONTINUADO
 La mañana del sábado 9 comenzó 
gris, ventosa y lluviosa, poco apta 
para un cruce a nado, sin embargo, 9 
intrépidos nadadores (entre ellos una 
dama) se zambulleron dispuestos a 
cumplir	 con	 el	 desafío.	 Para	 lo	 cual	
fueron acompañados en caso de 
auxilio	y	cumplieron	con	el	cometido.
En la tarde el clima fue benévolo y 
permitió	 la	 presencia	 de	 las	 familias	
en la playa, luego (en la misma playa) 
la narradora Silvia Alonso hizo el 
deleite de los mas pequeños con 
las Aventuras de Elias el Duende 
Lagunero.

 La programación siguió con 
una nueva edición de la procesión 
náutica,	 otra	 vez	 como	 cada	 año	
la imagen de Nuestra Señora de 
Luján,	 deja	 su	 privilegiado	 sitio	
(desde allí el panorama de la laguna 
es espectacular) para acompañar a 
devotos en una caminata y luego 
surcar, lancha mediante, las aguas 

8
EN LA PLAYA DE LA COMARCA

15º Inauguración de temporada
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ste domingo 17, comenzará la temporada 2023/24 de las piscinas 
municipales de la ciudad de Tornquist.
 En ese marco, el intendente Sergio Bordoni y la Subsecretaria de 
Deporte,	 Sofía	Urriaga,	 recorrieron	este	 viernes	el	 predio,	donde	en	

Este domingo abrirá la 
temporada de las piscinas 
municipales de Tornquist

E
las	ultimas	semanas	se	realizaron	diferentes	tareas	de	mantenimiento	para	que	
quede listo para su apertura para uso público.
 El lugar estará abierto todos los días, de 14 a 20 hs, y las entradas tendrán 
los siguientes valores:
	 -Mayores	de	18	años	residentes	en	el	distrito:	$400;
	 -Menores	de	2	a	17	años	residentes	en	el	distrito:	$200;
	 -Mayores	de	18	años	no	residentes	en	el	distrito:	$1500;
	 -Menores	de	2	a	17	años	no	residentes	en	el	distrito:	$1000;
	 -Menores	de	dos	años	no	abonarán	ingreso.
 Tanto el cobro de las entradas como el usufructo del quiosco, estarán 
nuevamente a cargo de los clubes Automoto y Unión.

de la laguna, para llegar a la playa y 
allí ser recibida con emoción para los 
presentes.

Mas tarde la noche se prolongó en un 
ameno karaoke .

¡¡¡FELIZ DOMINGO¡¡¡
 Domingo 10, completamente 
agradable,	el	clima	se	adhirió	a	la	fiesta.	
Los mas tempraneros se acercaron a 
la rueda de corderos, en donde a las 
06:00	hs.	comenzó	a	trepidar	el	fuego	
encargado	de	convertir	en	unas	horas	
el tan ansiado manjar gastronómico.
 Mientras la playa se iba poblando 
de familias y nadadores, preparándose 
para un nuevo cruce, esta vez 1200 
mts.	 y	 un	 total	 de	 42	 participantes	
(el mas joven de 9 años y el mas 
veterano	 de	 58)	 fue	 un	 festival	 de	
brazadas, aguante, esfuerzo, fuerza 

de voluntad, lanchas, kayak, motos 
de agua, acompañando y otra vez 
cumplieron	el	cometido¡¡¡¡
 Llegando a la playa los nadadores 
recibieron aplausos, felicitaciones, 
abrazos,	satisfacción...
 Y ahora si rumbo a la rueda de 
corderos	 a	 satisfacer	 el	 apetito	 de	
un verdadero manjar que se está 
convirtiendo	 en	 un	 clásico	 festival	
gastronómico.
 +Luego la playa se fue poblando, 
dando lugar a una zambullida, 
refrescándose, nadando, el mate, la 
charla y el deleite de los mas pequeños 
que verdaderamente disfrutan.
Sobre la media tarde Mariel LLanos 
hizo bailar en el agua a los mas 
atrevidos, para luego dejar que la 
tarde lentamente transite su camino   
el ocaso.

Texto	Colab.	Roberto	Mutti



María Ester CHULIVER de ESPINDOLA (“coca”) —Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist, el 11 de diciembre de 2023 a los 79 años de edad. 
Su esposo Pablo ESPINDOLA. Sus hijos Eduardo, Pablo, Carlos, 
Olga,	Sonia	y	Ester	ESPINDOLA.	Sus	hijos	políticos	Karina	CEPEDA,	
Carolina D´VOLDER, Vilma OJEDA, Eugenio y Ariel SANDOVAL 
y	 Antonio	 MONTIEL.	 Sus	 hijos	 del	 corazón	 Matías,	 Raúl,	 Pablo,	
Verónica y José Luis VAZQUEZ. Sus nietos, bisnietos, amistades y 
demás	deudos,	participan	 su	deceso	 y	 comunican	que	 sus	 restos	
fueron inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de 
duelo Avenida Ameghino N° 897, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa	Eléctrica	Limitada	de	Tornquist.

Nélida Beatriz BUDING —Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 29 
de Noviembre de 2023 a los 82 años de edad. Su hija Alejandra 
GARCIA.	 Su	 hermana	 política	 Cristina	 DASZUTA.	 Sus	 sobrinos	
Lisette,	Leonardo	y	Marcos	BUDING.	Su	exesposo	Rodolfo	GARCIA,	
amistades	y	demás	deudos,	participan	su	deceso	y	comunican	que	
sus restos fueron inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. 
Casa	 de	 duelo	 calle	 Tacuarita	 S/N	 de	 Villa	 Ventana,	 Partido	 de	
Tornquist.	Servicio	a	cargo	de	la	Cooperativa	Eléctrica	Limitada	de	
Tornquist.

Rosa Nelly MARTUS viuda de CIVERCHIA—Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist, el 28 de Noviembre de 2023 a los 88 años de edad. Sus 
hijas	 Rosa	Matilde	 y	María	 Beatriz	 CIVERCHIA.	 Sus	 hijos	 políticos	
Carlos LUJAN y Francisco JOUGLARD. Sus nietos Jessica LUJAN, 
Diego y Lorena JOUGLARD. Sus bisnietos Kevin, Benjamín y Camila 
GARRIDO y Valkiria JOUGLARD. Sus sobrinos, amistades y demás 
deudos,	participan	 su	deceso	y	 comunican	que	 sus	 restos	 fueron	
inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de duelo 
calle	Güemes	N°	330,	Tornquist.	Servicio	a	cargo	de	la	Cooperativa	
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Observador Serrano10
Fallecimientos

     Sábado 16 de DICIEMBRE de 2023

Tornquist: 
La vacunación de calendario 

se realiza en las dos salas
 La Secretaría de Salud informa que, en Tornquist, la 
vacunación de calendario vuelve a aplicarse tanto en la Unidad 
Sanitaria ‘Rosa Bualó’ (Sur), como en la Unidad Sanitaria ‘Dr. 
Luis	Berretini’	(Norte);	en	ambos	casos,	de	lunes	a	viernes	8	a	
13 hs.
	 Asimismo,	recuerda	que	también	continúa	la	inmunización	
de	 refuerzo	 contra	 Covid-19,	 por	 lo	 que	 quienes	 deseen	
recibirla, pueden acercarse a cualquiera de las dos salas en el 
horario antes indicado.

Tienen fecha de inicio los campeonatos 
2024 de la Liga Regional de Fútbol

El	 consejo	 directivo	 de	 la	 Liga	 Regional	 de	
Fútbol de Coronel Suárez, en una reunión 
especial	realizada	el	miércoles	6	del	corriente,	
con la presencia de los delegados de los clubes 
afiliados,	 resolvió	 que	 el	 calendario	 2024	 de	
Primera división empiece el domingo 10 de 
marzo y el de divisiones inferiores el sábado 
16	del	mismo	mes.

Las deliberaciones, que se llevaron a cabo en 
el	quincho	“José	Ángel	Urroz”	del	Club	Atlético	
Boca Juniors, fueron encabezadas por el 
presidente liguista Ernesto Manuel Palenzona. 
Solamente no estuvieron representados los 
clubes	 Sportivo	 Belgrano	 de	 Espartillar,	 San	
Martín	de	Saavedra	y	Puan	F.	Club.

En Primera división el formato será similar al de 
2023, es decir con los clubes divididos en dos 
zonas. Automoto hizo algunas observaciones 
sobre la conformación de los cruces, con la 
posibilidad que se vuelva a la Liguilla de 2022, 
punto	este	último	en	el	que	coincidió	Racing	
de Carhué.

Por otro lado, Automoto de Tornquist propuso 
que	a	partir	de	2025	haya	dos	categorías:	“A”	y	

“B”, en la inteligencia que ello haría mucho más 
interesante la disputa de los torneos, dado 
que se pelearía tanto en la parte de arriba 
como	de	abajo	de	la	tabla	y	quizá	permitiría	la	
incorporación	de	alguna	otra	entidad.

Cabe señalar que para lograr ello, de acuerdo 
a lo que establece el reglamento de la LRF, se 
requiere	 que	 16	 clubes	 firmen	 la	 propuesta	
formalmente y posteriormente 18 la aprueben 
en	 la	 asamblea.	 Sobre	 el	 particular	 hubo	
disparidad de criterios y opiniones.

Palenzona	 remarcó	 que	 en	 1996,	 cuando	 se	
eliminó, fue por unanimidad porque nadie 
quería	el	estigma	de	jugar	en	la	“B”.	Varios	de	
los delegados coincidieron, otros se escudaron 
en	el	nivel	deportivo	y	algunos	estrictamente	
en lo económico.

En relación a las divisiones inferiores, se 
resolvió que se juegue con el mismo formato 
de 2023. Quizá se comience con lo que fue el 
Clausura (zonas) y posteriormente el Apertura 
con	 las	 localías	 invertidas	 respecto	 de	 este	

año (todos contra todos a una rueda) y con 
mejores	condiciones	climáticas.

Blanco y Negro presentó una propuesta de 
modificar	la	edad	(volver	al	régimen	anterior):	
Quinta división no más de 18 años, Sexta 
división	no	más	de	16	años,	Séptima	división	
no más de 14 años y Octava división no más 
de 12 años.

Además, solicitó incorporar la Novena división 
o Preoctava, donde jueguen chicos de no más 
de 10 años.

Las	 instituciones	 que	 estén	 de	 acuerdo	
deberán	comunicarlo	al	consejo	directivo	a	fin	
de incorporarlo al Orden del Día de la próxima 
asamblea.

En la reunión de días pasados, algunos 
dijeron	 que	 hay	 que	 continuar	 así	 porque	
si	 clasifican	 más	 se	 empieza	 a	 complicar	
con	 la	 programación	 de	 los	 partidos	 por	 los	
cuerpos	técnicos	compartidos,	mientras	otros	
propusieron jugarla los sábados a la tardecita.

Por	otra	parte,	el	consejo	directivo	llevará	a	la	
asamblea la propuesta de inferiores de fútbol 
femenino

Por	último,	por	Boletín	Oficial	se	resolvió	abrir	
el libro de pases para todas las categorías el 
día 1 de enero de 2024.

Tribunal de Penas

El Tribunal de Penas, en la reunión que 
llevó	 a	 cabo	 el	martes	 último,	 suspendió	 en	
forma	 provisoria	 a	 Lucía	 Couderc	 (Deportivo	
Argentino)	 por	 su	 expulsión	 en	 la	 final	 del	
torneo de Primera femenino frente a Club 
Sarmiento.

En tanto, el cuerpo que preside Juan Carlos 
Spedale	 recibió	 una	 nota	 del	 Club	 Atlético	
Peñarol de Pigüé solicitando se revea la 
sanción	 económica	 aplicada	 a	 la	 institución,	
en relación a la agresión del padre de un 
jugador	de	6ª	al	árbitro.	Se	mantiene	el	asunto	
en estudio.

Claudio Meier – Nuevo Día



Casi	sobre	la	hora	de	cierre	de	un	nuevo	período	de	la	historia	política	
de nuestro pago chico se realizó, a pedido del bloque de Juntos, la 
interpelación al Intendente Bordoni para que brinde información de 
la “Causa Camioneta” y la denuncia penal presentada por vecinos y 
vecinas de Sierra de la Ventana y Villa Ventana por la presencia del  
“ex delegado” de Sierra de la Ventana.
Por este tema no quedó mucho para decir porque ya no formaba 
parte	del	“staff”	municipal,	mas	allá	que	tampoco,	al	menos	hasta	el	
momento,	había	sido	convocado	por	la	justicia...veremos...
“La	causa	camioneta”	tiene	otros	matices,	alguno	de		los	cuales	fueron	
expuestos por el concejal “Melli”, donde se involucra a ex funcionarios, 
los	cuales	renunciaron	como	tales,	pero	en	dos	de	los	casos	continúan	
como empleados municipales.... veremos.. veremos...
La	 causa	 está	 en	 la	 justicia	 y	 es	 quien	 deberá	 expedirse	 sobre	 la	
responsabilidad de los citados funcionarios, uno de los cuales fue 
ascendido como empleado, uno de los temas que fue señalado por 
el	concejal	de	Juntos	como	decisión	inadecuada	del	ejecutivo...		¿Qué	
pasará	cuando	la	justicia	se	expida...?	Veremos.	veremos.	veremos...

Numéricamente el actual jefe Comunal, reelecto por tercera vez, 
obtuvo	la	mayoría	en	el	cuerpo	deliberativo,	lo	cual	no	es	poca	cosa...	
Principalmente	porque	desde	hace	tiempo	el	“peronismo”	no	lograba	

La Cotorra 
Indiscreta:
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Una Interpelación 
con gusto a poco...
La mayoría en el HCD., 
las bajas y las nuevas 
caras del Gabinete...
El inesperado resultado 
del balotage deja un esce-
nario complejo tanto para 
propios como extraños...
Momento de analizar 
friamente los números  
y ¿el presupuesto...? esa	condición	en	el	cuerpo	deliberativo...		veremos.	veremos...

“Pino” juró por su tercer período al frente del Municipio de Tornquist, 
tomó juramento a sus secretarios, sin demasiadas novedades, pero con 
algunos	cambios	en	otras	lineas	lo	que	demandaría	alguna	modificación	
en el organigrama municipal... veremos. veremos.. veremos...

El lord mayor aspiraba a cumplir un tercer período con importantes 
logros para la comarca con la concreción de algunas obras postergadas 
y	otros	ambiciosos	proyectos....	El	resultado	del	balotage	dio	por	tierra	
con muchas de esas aspiraciones dejando, no solamente para el distrito 
de Tornquist, un escenario complejo, incluso para la subsistencia... 
veremos. veremos.. veremos...

Seguramente no será el apocalipsis pero queda claro que habrá 
que agudizar bastante el ingenio para cumplir con los compromisos 
habituales	con	una	coparticipación		que	ya	se	dijo	desde	el	gobierno	
nacional.... “No hay plata”... veremos. veremos. veremos...
Obviamente	 existe	 una	 ley	 que	 garantiza	 el	 envío	 de	 fondos	 pero	
seguramente no serán demasiado generosos.... veremos.. veremos..

Por otro lado la cobrabilidad que ya venia siendo baja y la situación 
de los contribuyentes que les cuesta reaccionar del tremendo “shock 
inflacionario”	que	a	mas	de	uno	ya	mandó	a	“la	lona”...	Momento	de	
analizar friamente los números y , en ese contexto, se aguardaba que 
suba para su tratamiento el presupuesto 2024... veremos.. veremos.. 
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L a	gestión	de	Trankels	deja	un	listado	
de proyectos en ejecución entre los 
que se destaca la transformación en 
autopista del Paso Urbano, ubicada 
en la zona conocida como “El Cholo”.  

Vialidad Nacional:
Balance	de	gestión	de	Gustavo	Trankels

El	Ministerio	de	Obras	Públicas	a	través	de	Vialidad	Nacional	informa	el	balance	de	gestión	del	Lic.	Gustavo	Trankels,	a	cargo	del	19°	Distrito	Bahía	Blanca.

 El mismo presenta un avance de obra del 
45%	mientras	 que	 en	 el	 2019	 el	 porcentaje	
de	 avance	 era	 del	 5%.	 Este	 es	 uno	 de	 los	
proyectos viales más importantes del país, y 
producirá un gran impacto social, habitacional 
y	 económico	 en	 la	 zona	 que	 permitirá	
agilizar	 el	 transporte	 de	 las	 actividades	
turísticas,	 productivas	 e	 industriales	 de	 la	
región. El proyecto cuenta con un monto de 
inversión actualizado por parte del Gobierno 
nacional	 de	 $33.431.603.379,	 de	 los	 cuales	
$5.349.611.982	 fueron	 ejecutados	 en	 los	
últimos	 4	 años.	 Por	 otra	 parte,	 está	 el	 caso	
de la autopista de la RN 33, que a lo largo de 
la	gestión	certificó	trabajos	por	un	monto	de	
$4.004.363.037	 y	 presenta	 un	 avance	 físico	
del	60%,	luego	del	7%	del	2019.
	 A	 su	 vez,	 comenzaron	 y	 continúan	
en ejecución los trabajos de ensanche y 
repavimentación de 3 tramos en la RN3, uno 
de	los	cuales	incluye	un	tramo	de	la	RN	226,	
entre Dorrego y Azul, y la pavimentación de 
la	primera	etapa	del	 camino	de	tierra	entre	
la localidad de Médanos y la estación del 
ferrocarril Ombucta que, a la fecha, suman 
una	 certificación	 de	 trabajos	 por	 un	monto	
de	$1.446.000.000.
 Uno de los casos de las obras que se 
concretaron	en	esta	gestión,	 fue	el	alteo	en	
la	RN	3	km	608.	Se	trató	de	una	intervención	
de emergencia que se construyó luego de la 
inundación del sector, en cercanías del acceso 
al	partido	de	Monte	Hermoso	por	un	monto	
de	$43.400.000.	También	se	finalizó	el	tramo	
conocido como “Camino de Cintura” el cual 
une la localidad cabecera con su vecina Sauce 
Grande ubicada a 2 kilómetros, mediante una 
inversión	total	de	$568.000.000.
 También se ejecutó la obra ubicada en 
González	Chávez	que	consistió	en	la	ejecución	
de losas de hormigón para mejorar la 
conectividad	de	la	localidad,	sobre	el	acceso	
por ruta nacional N°3 con una inversión de 
$185.000.000.
	 Otros	 trabajos	 finalizados	 contemplaron	
la iluminación del tramo urbano de la RN 35 
en la zona de los barrios Los Chañares y Villa 
Bordeu y la rotonda de las rutas 3 y 22 en el 
sector conocido como Salitral de la Vidriera 
Iluminación y el cruce en la RN33 en el km 
282,80	por	un	monto	de	$	322.700.000.

	 Por	 último,	 en	 el	 listado	 de	 obras	
finalizadas,	 se	 repavimentó	 el	 acceso	 a	 la	
localidad	de	Casbas	en	el	partido	de	Guamini,	
se reconstruyeron las losas de Hormigón 
de un tramo de la RN3 de acceso al puerto 
de Bahía Blanca denominado paraje “El 
Guanaco”, se construyó el acceso al Hotel 
Termal en la localidad de Pedro Luro, se 
realizó el reacondicionamiento del tramo 
comprendido entre Tornquist y Trenque 
Lauquen sobre Ruta Nacional 33 y en el tramo 
que va desde Bahía Blanca hasta el límite con 
la Pampa sobre Ruta Nacional 35, todas estas 
obras	 juntas	 significaron	 una	 inversión	 total	
de	$	3.813.000.000.
	 En	resumen,	el	total	del	dinero	invertido	
en	la	gestión	fue	de	$	15.732.075.019.
	 Al	 respecto	 del	 balance	 de	 su	 gestión,	
Gustavo Trankels, jefe del 19° Distrito Bahía 
Blanca, dijo que: “Quiero agradecer por 
estos 4 años de acompañamiento y de 
trabajo a todo el equipo, a las trabajadoras 

y trabajadores de Vialidad Nacional, que han 
acompañado en las tareas de mantenimiento 
o la construcción de rutas, desde la 
administración hasta el control de las mismas, 
haciendo proyectos futuros para nuestra 
red. También a los sindicatos que nuclean los 
agentes viales, y a los medios de
comunicación, proveedores, empresas y a los 
propios vecinos y vecinas que nos acercaron 
sus inquietudes que nos ayudaron a mejorar 
la actuación de Vialidad en las intervenciones 
que teníamos por delante. También 
agradecer	 la	 gestión	 del	 ministro	 de	 Obras	
Públicas, Gabriel Katopodis, que siempre 
nos	 acompañó	 gestionando	 los	 recursosm	
necesarios para poder avanzar, lo mismo con 
nuestro administrador Gustavo Arrieta y todo 
su equipo de Casa Central, tal como nuestros 
pares de todos los distritos del país.
 También mencionar a los intendentes de 
la zona con quienes hemos trabajado codo 
a codo. A todos y todas, mi agradecimiento, 
Vialidad	es	una	institución	maravillosa	que
tiene	una	gran	extensión	a	 lo	 largo	y	ancho	
del país y en el 19° Distrito se trabaja con 
un compromiso muy grande así que quiero 
destacar a toda la familia vial por el gran 
trabajo que vienen haciendo a lo largo de sus 
más de 90 años”.

CONSERVACIÓN Y MANTENIMIENTO
 Los trabajos de Conservación por 
Administración del 19° Distrito, cubren un 
total	de	1164	kilómetros,	 lo	que	 representa	
el	 82,13%	 de	 la	 red	 vial	 del	 19°	 Distrito,	
divididos
en cuadrillas de zona norte, sur y centro. Una 
de	las	acciones	más	importantes	en	la	gestión	
que	finaliza	fue	la	modernización	del	edificio	
principal y dependencias (Campamentos 
y Subcampamentos), con obras de 
infraestructura que permiten un mayor 
ahorro	 energético,	 como	 es	 el	 ejemplo	 del	
cambio de aberturas por DVH, el recambio 
de la totalidad de artefactos eléctricos a 
tecnología led. Se remplazaron luminarias y 
repararon	tableros	en	26	accesos	de	distintas	
localidades, se ejecutaron cortes de pastos 
en un total de 19.400 hectáreas, se realizaron 
cortafuegos en 2000 hectáreas y en cuanto 
a	 insumos,	 se	 utilizaron	 170	 toneladas	 de	
asfalto en frío y 400 toneladas de asfalto 
en	 caliente.	 Por	 otro	 lado,	 en	 la	 gestión	 se	
adquirieron maquinarias que ya están en 
uso en nuestras rutas: motoniveladora, mini 
cargadora, camión de bacheo, camionetas, 
tractor, camión volcador, camión plato, 
elevador	tijera,	tráiler,	equipo	fusor	y	regador	
de asfalto, desmalezadoras, acoplados, 
carretones,	utilitario,	barredora	y	tanques	de	
almacenamiento.
 En cuanto al control de Pesos y 
Dimensiones se modernizó el control de 
pesada de camiones y la emisión actas 
de infracción, el sistema de pagos por 
infracciones por la comunicación vía TAD y 
la	 fiscalización	 de	 los	 permisos	 de	 tránsitos	
en Ruta, disminuyendo la falsedad de dichos 
documentos. En línea con las mejoras se 
refuncionalizaron los puestos de control de 
Necochea,	Pigue	y	Cerri	y	en	el	mismo	sentido,	
los campamentos de Pedro Luro, Necochea y 
Tres Arroyos.
	 Por	último	y	no	menos	importante	fue	el	
accionar de las divisiones de Administración 
y Proyectos e Ingeniería Vial. Gracias a 
la	 gestión	 de	 la	 administración,	 se	 llevan	
adelante los trabajos de contrataciones, 
pagos,	 y	 gestión	 de	 los	 recursos	 internos	

y externos del distrito. Cada paso que se 
avanza	 se	 sostiene	 en	 un	 trabajo	 conjunto	
que	es	acompañado	por	las	distintas	oficinas	
que administran los recursos.
En el caso de Proyectos e Ingeniería Vial, se 
trabajó en la programación y coordinación 
de los proyectos que cuenta con mayor 
prioridad a resolver, aportando todos los 
datos necesarios para su pronta ejecución, 
y	 permitiendo	 así	 el	 diseño,	 estudio	 y	 el	
análisis	 técnico-económico	 de	 la	 obra,	 ya	

que	 cuentan	 con	 lo	 referente	 a	 gestiones	
ambientales, datos de tránsito, estado 
de obras de arte mayores y menores y 
evaluaciones de pavimentos. En resumen, se 
ha logrado concretar la licitación de doce (12) 
obras en un periodo de 10 meses y se cuenta 
con dos proyectos de obras concluidos y en 
condiciones de ser licitados a principios del 
año 2024.

Sr. Asociado:
																					En	cumplimiento	de	lo	establecido	en	la	Ley	de	Cooperativas	Nº	20.337,	y	de	
acuerdo	con	los	artículos	37º	al	48º	y	concordantes	de	nuestro	Estatuto	Social	Reformado	
en vigencia, convocamos a Ud. a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, que se celebrará el día 
22  de diciembre de 2023, a las 18:00 hs, en la sede del Centro de Jubilados de Tornquist( sita 
en Rawson 240) de la ciudad de Tornquist, Pcia. de Buenos Aires ) para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.-	 Designación	 de	 dos	 (2)	 asambleístas	 para	 que	 conjuntamente	 con	 el	 Presidente	 y	 el	
Secretario	aprueben	y	firmen	el	Acta	de	Asamblea.-

2.-	Informe	del	Consejo	de	Administración.

3.-Consideración	de	la	Memoria.

4.-Balance	 General,	 Cuadro	 de	 Resultados,	 Cuadros	 Anexos,	 Estado	 de	 Evolución	 del	
Patrimonio	Neto,	Informe	del	Auditor	e	Informe	del	Síndico,	correspondiente	al	65º	Ejercicio	
Económico	Social	comprendido	entre	el	01	de	Setiembre	de	2022	y	el	31	de	Agosto	2023.-			

5.-Destino	del	ajuste	de	Capital.-

6.-	Cuota	Capital.

7.-	Designación	de	una	comisión	de	tres	(3)	asociados	para	recibir	y	escrutar	los	votos	de	la	
elección	de	miembros	componentes	del	Consejo	de	Administración.-	

8.-Elección	de	doce	(12)	Consejeros	Titulares	y		cuatro	(4)	Consejeros	Suplentes.	Elección	
de un (1) Síndico Titular, en reemplazo   Rubén Verdinelli y un (1) Síndico Suplente en 
reemplazo	de		Norberto	García	ambos	por	un	(1)	año,	por	finalización	de	mandato.-	

  Emmanuel Holzmann    Ignacio Bucchi
                            Secretario                                                                            Presidente

Nota: Ley 20.337: Las Asambleas se realizarán válidamente, sea cual fuere el número de 
asistentes,	una	hora	después	de	la	fijada	en	la	convocatoria,	si	antes	no	se	hubiera	reunido	
la	mitad	más	uno	de	los	asociados.-

Cooperativa Eléctrica Ltda. 
de Tornquist

CONVOCATORIA


